Núm. 102 - Año IX - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Agosto 1961

De labor trascendente calificamos el trabajo semanal que, durante las reuniones nocturnas de los Hombres de A. C. conjuntamente con los cursillistas de Cristiandad, vienen celebrando desde que apareció en las columnas de "Eclesia" la nueva Encíclica del Papa Juan XXIII. "Mater et Magistra". Era esperada con impaciencia desde que se anunció, puesto que se preveía un documento de trascendencia mundial v su contenido ha colmado con creces todas nuestras esperanzas. Así lo confirman, además, los juicios que se han vertido en la prensa de todas las procedencias y tendencias.

Este documento social, que es básico en estos tiempos sin norte ni rumbo, debe ser conocido integramente por todos. Por entenderlo así, ya son cuatro las sesiones que se han dedicado a su lectura, estudio y comentario y se prosigue hasta su final. Desde luego sería de desear una mayor difusión a la Enciclica en nuestra población y a eso tiende la invitación cariñosa para todos aquellos que quieran asistir a las reuniones semanales que se celebran, sean o no afiliados a Acción Católica, pues el Papa nos apremia a que, por los medios a nuestro alcance, se extienda su enseñanza.

No es este el lugar, porque BONA

PAU no dispone de espacio suficiente. de ponderar ni comentar como se merecen las valiosas enseñanzas que esta encíclica nos trasmite. Enseñanzas que no se limitan a trafar solamente de los principios que están estrechamente vinculados a los preceptos de orden espiritual sino que se interesan también por la vida material que aquí abajo como ya lo hizo el Papa León XIII con su "Rerum Novarum" de hace setenta años. Así la "Mater et Magistra" trae ahora las indicaciones y normas frente a los nuevos problemas y coyunturas. Por ejemplo, desde hace algunas decenas de años los trabajadores del campo disponían de instrumentos primitivos, que exigian muchas jornadas laboriosas. Ahora la técnica de las máquinas ha reducido las horas de trabajo, disminuyendo la misma mano de obra, pero no siempre ha procurado en justa proporción los medios de subsistencia indispensables para todos.

Muchas otras enseñanzas son tratadas ampliamente por S.S. Juan XXIII en esta encíclica luminosa que, cual enseñanza de Cristo, en toda época, sigue irradiando la plenitud de su misión.

Finalmente digamos que nuestro Sr. Obispo nos recomienda también vivamente el estudio de esta encíclica, tal es la importancia que se le concede.

Montuiri tiene un nuevo Vicario

El IRdo. D. Mateo Amorós El IRdo. D. Juan Enseñat nuevo Dicario de Montuiri

El dia 20 del pasado mes de Julio el Evdmo. Sr. Obispo nombró Vicario de Rdo. Sr. D. Mateo Amorós Montuiri al Amer. Don Mateo Amorós, es natural de Manacor, y terminó la carrera sacerdotal en Junio del año pasado, recibiendo la Sagrada ordenación el día 17 de diciembre en la Catedral y cantó su primera Misa en la Parroquia de Nuestra Señora de los Dolores de Manacor el día 29 Felicitamos efusivamente al nuevo Vicario y a sus familiares, deseándole una agradable estancia entre nosotros al mismo tiempo que elevamos nuestras oraciones a la Virgen de la Rona Pau para que bendiga las primicias de su sacerdocio y su labor apostólica en Montuiri.

DIOS SE LO PAGUE

Para las obras de la Parroquia

500 ptas. Don Domingo Pizá

Nos hemos enterado que ha obseguiado con idéntica cantidad a las HH. de la Caridad de Montuiri y a las Religiosas del Fuig.

Para la Sala Mariana

Rdo. D. Pedro M.ª Torrens 500 pts.

Para «Eona Pau»

Don Pedro J. Manera 100 pts. Doña Jerónima Cerda 50 »

ba sido nombrado Dicario de Génova *

Un año ha permanecido don Juan entre nosotros desde que el 28 de Julio del pasado cño fue nombrado Vicario de Montuiri.

Un año solamente ha convivido entre nosotros y aunque un año sea poco ha sido suficiente para conocer a este buen sacerdote del Señor, hombre de Dios, alma profundamente sacerdotal, entregado a la oración y el estudio, dedicado al bien de las almas y dotado de una oratoria brillante y solemne.

Siempre recordaremos su estancia entre nosctros y agradeceremos al Señor el haber tenido un sacerdote más en nuestra Parroquia. ¡Cuántos fieles lamentan la escasez de sacerdotes siéndoles así dificultosa la recepción de los santos sacrámentos y el oir la palabra de Lios! Demos gracias a Dios nosotros por la asistencia espiritual que tenemos por medio de nuestros sacerdotes. Acordémonos al menos cuando se marcha un sacerdote de nuest a Parroquia de agradecer al Señor el gran beneficio de habernos dado un ministro suyo que nos ha dado el pan del cielo y explicado la palabra de Dios.

Desde estas columnas en nombre de la parroquia agradecemos al Sr. Enseñat cuanto ha hecho por nosotros al mismo tiempo que le deseamos muchos aciertos apostólicos entre los feligreses de la Parroquia de Génova.

Nos ha encargado el Sr. Enseñat que desde EONA PAU ofreciéramos en nombre suyo su nuevo domicilio y decir que allí está a nuestra disposición para cuanto nos pudiere servi ,asimismo nos ha dicho que agradeciéramos las finas atenciones de que ha sido objeto por parte de los montuirenses durante su estancia en nuestra parroquia.

Monseñor Honorato Ribas

Prelado Doméstico de S. S. y Canónigo de Valencia

Que el Ilmo. Monseñor Dr. D. Honorato Ribas Manera sea natural de Montuiri y Canónigo Arcediano de la Catedral Metropolitana de Valencia es sabido por muchos montuirenses, pero no tanto sus «andanzas» sacerdotales en el transcurso de sus largos años que lleva dedicados al servicio de la Iglesia. Por esto, aprovechando su estancia veraniega en nuestra villa, le hemos visitado para que nos cuente algo de su dilatada labor apostólica.

Sin que la presunción asomara, sino todo lo contrario, su humildad, empieza Don Honorato enseñándonos los retratos de sus antecesores tios sacerdotes. El más antiquo es el Padre Bartolomé Mascaró Ribas, Dominico que nació el año 1771, tío del también P. Dominico, Fray Benedicto Pocovi, que fue Prior del Convento de Manacor, tío de los hermanos, el Padre Paúl, Miguel Rubi y el Rector de Manacor Rafael Ignacio Rubi; estos dos, tíos de don Miguel Rubi, Rector ae Binisalem, recientemente fallecido, el cual, como ya sabiamos, tio de Don Honorato. En fin, una familia sacerdotal ininterrumpida por espacio de cerca de 200 años.

Después nos cuenta destellos de su vida estudiantil en el Seminario de Palma y en el Colegio de la Sapiencia, hasta que el 19 de Octubre de 1919 fue ordenado sacerdote y nombrado sucesivamente Vicarios de S'Arracó, San Lorenzo y Eúger, cargos que ocupó por espacio de poco más de un año en cada localidad. En 1.923 marchó a Roma para ampliar sus estudios donde se doctoró, primero en Derecho Canónico, después en Sagrada Teología y finalmente en Derecho Civil Romano.

Iglesia Nacional Española en Roma y desde 1.934 hasta 1.944 fue Rector de la citada Iglesia. En 1.935 el Papa Pio XI le designó Camarero Secreto y en 1.940, el Papa Pio Z II lo elevó a Prelado Doméstico.

Cuatro años después pasó a Valencia como Canónigo Arcediano, cargo que ocupa actualmente. Durante estos últimos 17 años de estancia en la Capital levantina ha sido, casi 12 años, Provicario General del Arzobispado, cuatro años, Profesor del Seminario y además Visitador de algunas órdenes religiosas, Examinador de Ordenandos y Sinodal y Juez Delegado del Proceso de Beatificación de la Beata Teresa Jornet.

Estos días en que don Honorato cumple 60 años va recordando, con una memoria csombrosa, los momentos y hechos más sobresalientes de su vida y lamenta haber tenido que permanecer ausente de Montuiri

En 1.928 fue nombrado Capellán de la tantos años.

Durante sus 18 años de estancia en Roma conoció personalmente a numerosos Cardenales y a casi todos los actuales Arzobispos y Obispos de España, pues en las idas de éstos a la Ciudad Eterna visitaban la Iglesia Nacional Española. Conoció personalmente también a S. M. el Rey Alfonso XIII a quien luego enterró en la citada Iglesia, a la familia real, a embajadores y otras destacadas personalidades.

En Valencia también es muy conocido ya bien en sus actividades como Provicario General del Arzobispado, Canónigo, Profesor de Derecho Canónico y de Derecho Público Eclesiástico y otras misiones en las que tiene que dedicar gran parte del día.

Cuando le decimos a Don Honorato que queremos publicar en BONA PAU algo de su vida, no se niega, pero nos dice:

-Sea prudente.

Se lo prometimos y aprovechamos para preguntarle donde piensa vivir los últimos años de su existencia, y nos contesta rápido:

-En Montuiri.

Finalmente, como ya sabemos lo que nos interesa sólo le preguntamos:

-¿Qiere decir algo para los montuirenses?

—He seguido el curso del desarrollo de la

continúa en la página siguiente

Recogida de trigo para el Santisimo.

Dia 7 — PRIMER VIERNES DE MES Cultos propios del día y a las 9 Misa Vespertina.

Día 16 — Domingo, a las 8'30 de la noche Función de Tercera Dominica a intención de doña Ana Oliver Vda. de Mateu

Día 18 — A las 9 Misa por los Caídos con asistencia de nuestras primeras autoridades. Por la noche la Banda Municipal interpretó varias piezas de su selecto reperteorio.

Dia 20 — El Exemo. y Rvdmo. Sr. Obispo ha nombrado Vicario de Génova al Rdo. Sr. D. Juan Enseñat y Vicario de Montuiri al Rdo. Sr. D. Mateo Amorós.

Did 23 — Desde el púlpito el Sr. Ecónomo anuncia que el nuevo Ecónomo de C'as Cencos ha tomado posesión de su nuevo cargo y que el próximo día 25 festividad de San Jaime empezará la tradicional «Volta del Santissim».

Pulsando la opinión

Morseñor Honorato Ribas

(viene de la página anterior)

vida de mi pueblo, aunque de lejos, comparándolo como conoci de pequeño el pueblo, ahora, que vengo con mayor frecuencia, me doy cuenta del progreso cultural, civico y religioso de la vida de Montuiri y deseo, para el pueblo, toda clase de prosperidades dentro de estos terrenos.

Nos despedimos de Don Honorato con la satisfacción propia de un montrirense de poder contar entre sus paisanos a un Ilustrísimo Sacerdote, cual es él, con los méritos, servicios e inteligencia puestos a disposición de la Iglesia para que el Reino de Dios se dilate por doquier. Dia 25 — Festividad de San Jaime y «Fiesta de l'Obra». Día en que conmemoramos la Dedicación al Culto Divino de Nuestra Iglesia Parroquial. A las 8'30 Misa con asistencia «dels apostols». A las 11 Misa cantada con sermón a cargo de don Juan Enseñat. Hoy ha empezado la «Volta del Santissim».

Día 30 — Domingo. Continua la recolección del trigo por las calles de nuestra población.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Julio de 1961.

NUEVOS CRISTIANOS

Día 22 — Pedro Moll Fornés, hijo de don Pedro y de doña Francisca.

OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 1 — Bernardo Miralles Ribas, «Marró», viudo de 88 años.

Día 28 — Juan Miralles Roca «Miró», viudo de 69 años.

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE SEPTIEMBRE

GENERAL — Que la opinión pública se conforme con la recta razón y con el magisterio de la Iglesia.

MISIONAL — Que los propagadores del Evangelio conserven el patrimonio de la civilización y vida social, propios de cada nación, y la armonicen prudentemente con la doctrina de la fe.